

**Présents** : Mmes Lourdault, Morges, Guillot, Figueira, M. Leroy, parents élus PEEP  
Mme Rodriguez, adjointe aux écoles, ;M. Vincent, Responsable du service scolaire ;  
Mmes Ach Chatouani, Caussin, Durupt, Lacombe, Vallée, membres de l'équipe enseignante  
Mme Roignant, directrice de l'école  
**En distanciel**: les autres enseignantes de l'école, les autres représentants des parents d'élèves  
Les membres du Rased, Mmes Lafrance et Bulot, sont absentes excusés.

### 1°) Bilan année scolaire 2020 /2021

Une année scolaire bien particulière, avec des protocoles mis en place pour respecter les gestes sanitaires. L'école a su s'adapter : 2 récréations différentes selon le cycle, des classes aérées en permanence, le moins de brassage possible, le port du masque, le lavage toujours régulier des mains, ... Le plan vigipirate a également été renforcé, plus de récréation sur le petit stade, des entrevues de parents ajournées, ...  
L'année se finit bien tristement avec le décès de notre collègue, M. Boudy.

**Tennis** : 8 sur 10 séances ont eu lieu avec des parents encadrants très présents. Nous les en remercions. Une progression de qualité.

**Natation** : des séances réalisées en pointillé à cause des mesures sanitaires. Les classes s'y rendaient une par une pour éviter tout brassage. Très bon contact avec l'équipe de la piscine.

**Echecs** : retour très positif sur l'animation avec une bonne participation des élèves de CM1.  
L'école Maurice Berteaux 1 a fini 1<sup>ère</sup> au challenge organisé sur internet de dimanche 13 juin ! Félicitations à nos champions ! De plus, un tournoi a lieu cette semaine dans chaque classe.

**Rugby** : l'activité des CM2 s'est déroulée avec moins de séances au stade et à l'école. Le tournoi est annulé pour cette année. Il y a eu une remise de médailles aujourd'hui par Abel.

**Des interventions** en classe ont eu lieu cette année puisque nous ne pouvions pas réaliser les sorties prévues : le Musée en Herbe, Planète Mômes, Conférence sur des peintres.

**Pour la fin de l'année** : les CP et les CM1 vont à la Roche Guyon, les CE1 au Château de Maisons-Laffitte, les CE2 au zoo de Thoiry, 2 CM2 à Auvers et 2 CM2 à Eco parc de Sannois (à confirmer).  
L'école a participé également aux activités proposées par la **Mairie** : théâtre, exposition à Lamazière, ateliers avec les archives de la ville.

Quelques classes ont fait des ateliers avec **Azur**.

**Mme Agazia, l'infirmière scolaire** a réalisé des interventions en classe : hygiène, sommeil, puberté, les écrans, ...

### **Bilan RASED :**

**Le poste E** est intervenu au 1<sup>er</sup> mars auprès de quelques CP/CE1 en difficultés scolaires, les lundis et mardis matin. Depuis le retour des vacances de Pâques, Mme Bulot ne vient plus que le mardi.  
10 enfants ont été suivis, puis avec l'interdiction de brassage, seulement 8. Travail d'aide en lecture, encodage, décodage. Nets progrès, effet bénéfique du petit groupe. Bonne participation des enfants.

**Psychologue scolaire** : Bilan, 27 élèves pour qui diverses actions ont été menées du CP au CM2 (plusieurs actions pour certains élèves : équipes éducatives, bilan psy, entretiens individuels, entretiens parents, observations en classe, entretiens enseignants).

Cette année, les mesures sanitaires, le non brassage des élèves, ne nous ont pas permis de réaliser toutes les équipes éducatives envisagées, seules les plus urgentes ont pu se faire.

### **Liaisons écoles :**

**GS/CP** : Il n'y a pas eu d'inscriptions sous forme de réunion de parents cette année. Les dossiers se sont faits par mail. Une vision est prévue le 19 juin afin de répondre à d'éventuelles questions de parents. Pas de visite de l'école par les classes de GS en raison des mesures sanitaires. Des réunions sont prévues avec les écoles maternelles, le 21 et le 24 juin pour constituer les classes de CP.

CM2/6<sup>ème</sup> : les enseignants ont une réunion avec les professeurs de 6<sup>ème</sup> afin de leur remettre les PPRE passerelle pour les élèves qui ont quelques difficultés scolaires. Présentation également des élèves.

Coopérative scolaire

Les seules rentrées d'argent pour la coopérative d'école ont été les photos individuelles et de classes.

Dépenses principales : des intervenants sur l'école (conférence et ateliers en arts visuels) et des sorties de fin d'année.

Concernant le litige avec Côté Découverte, un accord semble trouvé : la somme d'argent gardée par l'organisme sera déduite de leur prochaine prestation.

Les comptes seront vérifiés par Mme Lourdault, tête de liste PEEP.

## **2°) Prévisions rentrée 2021/2022**

### Impact de la fermeture :

L'inspecteur a acté une fermeture de classe sur MB2, en mars 2021, sans nous laisser en surveillance jusqu'en juin. Suite à cette fermeture à MB2, nous allons accueillir 23 futurs CE2 venant de MB2 pour équilibrer les effectifs. Une visio a été faite avec les parents des CE1 de MB2 pour expliquer les choix d'enfants et les conditions d'accueil à MB1.

### Effectifs et répartitions :

Depuis Pâques, nous avons inscrit 4 nouveaux, MB2 en a également accueilli 4.

Nous avons inscrit 104 nouveaux CP pour la rentrée dont 3 dérogations acceptées et 6 enfants hors VO et TC. Il y aura 4 classes voir, 4 classes ½ de CP : 1 à MB2 et 3 ½ à MB1.

Il y aura 9 départs de l'école, et à ce jour, nous avons 26 nouveaux en plus, à répartir du CE1 au CM2.

3 CP - 1 CP/CE1 - 2 CE1 - 3 CE2 - 2 CM1 - 3 CM2.

### Equipe pédagogique :

Des changements d'enseignants sont prévus : 2 départs d'enseignantes (Mmes Vallée et Djokovic), un transfert de la collègue de CP de MB2 (Mme Paumier) ; une arrivée d'une nouvelle titulaire (Mme Richet) et un poste bloqué pour accueillir un PES.

Il manque des AESH pour aider en classe des enfants relevant de la MDPH.

Rased : Mme Cohen est nommée poste E.

### Plan numérique :

Depuis la rentrée de septembre, un Plan Numérique sur le Val d'Oise nous a permis d'obtenir des VPI (tableaux numériques) avec des ordinateurs pour les classes de CP et de CE1. Des vieux VPI ont été changé. On va avoir des tablettes pour les élèves. En dotation également des visualiseuses et des webcam grand angle.

### Rythmes scolaires :

Les membres du conseil d'école sont consultés pour continuer à avoir un régime dérogatoire aux rythmes définis en 2017. Nous attendons que la semaine de 4 jours devienne la norme.

### Harcèlement scolaire :

Un pôle harcèlement est mis en place sur la circonscription pour aider les écoles. Le référent est M. Da Silva, des personnes ressources en font partie (l'inspecteur, le référent, des directeurs d'école, des enseignants, des psychologues scolaires, des infirmières scolaires)

Son rôle est d'aider les équipes à la prise en charge de la situation, d'en apprécier la gravité. Le mot harcèlement est à utiliser avec précaution. Nous sommes la plupart du temps confrontés à des situations d'intimidation. Le Pôle Harcèlement décide de l'application de la méthode à mener. Il peut saisir les référents Harcèlement départementaux quand la situation l'exige.

A la rentrée, nous incluons un paragraphe « Pôle Harcèlement » au Règlement Intérieur de l'école.

## **3°) La Mairie**

Pour information, Mme Santerre remplace M. Clément qui est parti en Province ; M. Vincent dirige le service Education/Animation.

### Bilan cantine/clae :

Fréquentation : le matin, 10 enfants au Clae, le midi, 260 et le soir 20 pour l'école MB1.

Soit à peu près 400 enfants à la cantine le midi avec MB2.

Pour les raisons sanitaires, MB2 mange au 1<sup>er</sup> service, puis MB1 en 2 services. Il y a 149 places à la cantine. Le temps du repas est en moyenne de 25 minutes.

Malgré le contexte, le responsable fait un bilan positif de l'année avec des activités variées pour les enfants. Les familles peuvent faire des dons de livres, de jeux, s'ils le souhaitent.

La directrice déplore le manque d'infrastructures d'accueil en cas de pluie. Peut-on envisager l'attribution de l'ancienne bibliothèque municipale au groupe Maurice Berteaux et en faire une salle polyvalente ?

### Travaux :

Faits : Conduit de gaz rebouché, portes toilettes refixées, la porte qui donne sur la cantine a désormais un verrou automatique. Porte principale : la poignée a été remplacée.

A réaliser : Une liste de petits travaux d'été sera étudiée avec M. Delalo, un seul banc lasuré. Il est à refixer. Accrocher les tableaux sous le préau. Armoire à fixer dans la salle informatique. Des rideaux occultants pour le petit bâtiment. Vérifier la tuyauterie des toilettes.

Un nouveau système d'alarme a été installé suite à la commission de sécurité.

Les 2 écoles font partie d'un même bâtiment. Le système est donc en commun, centralisé dans la cantine. Un exercice se fera d'ici la fin de l'année.

Informatique : la connexion est très mauvaise sur l'école.

Certains jours, aucun accès à internet. Y a-t-il des solutions envisageables ?

Petit matériel et mobilier : un budget est-il prévu ? Rien n'a été accordé l'an dernier.

Réponse de la Mairie : les nouvelles classes sont prioritaires, s'il reste du budget, les demandes seront étudiées en fin d'année civile.